

# INFLUENCIA DE DARWIN

## EN LA OBRA DE RODRIGUEZ CARRACIDO

**Angustias SANCHEZ-MOSCOSO HERMIDA**

Historia y Legislación Farmacéuticas

Facultad de Farmacia

Universidad Alcalá de Henares

Carracido, catedrático de la Facultad de Farmacia de Madrid, estudió en Santiago de Compostela. En 1872 conoció a los profesores Laureano Calderón y Augusto González de Linares que, aparte de pertenecer a la Institución Libre de Enseñanza, se vieron aceptados por el decreto de Orovio, precisamente por divulgar ideas darwinistas.

En las memorias de Carracido comienza al final de su vida con el título de *Confesiones* y que subtitula “Lo que hice, lo que debí hacer, por qué no lo hice” alude a estos profesores, en la comunicación nos valem del balance que el propio autor hace de su vida y obra para conseguir una posible influencia.

También se analizan dos aportaciones concretas, su libro *La evolución en la Química*, escrito a finales del XIX y *La Filogenia de la molécula albuminoidea*, trabajo correspondiente al primer tercio del XX.

Para terminar se comenta la controversia sostenida con Fray Ceferino González a través de “El Imparcial” con motivo del Congreso Católico de 1898 donde, precisamente se cuestionaron teorías darwinistas.